

Jahresbericht 2016 REPLA MRK

Einleitung

Das Jahr 2016 steht unter dem Abschied von unserer Präsidentin Vreni Meuwly, welche völlig unerwartet verstorben ist. Ihr grosses Engagement für die Region, für dessen Anliegen und vor allem für deren Bewohner hat sie zusammen mit ihrer kernigen, direkten und dennoch herzlichen Art zu einer beliebten und erfolgreichen Präsidentin gemacht. - Vreni, wir danken dir für alles, was du für uns geleistet hast, für deine trafen Worte, für dein offenes Ohr und dein Wohlwollen!

Vorstand

4 Vorstandssitzungen, nebst den üblichen Traktanden wie Rechnungs- und Budgetgenehmigung wurden folgende Themen behandelt:

- Vorstellung, Diskussion und Genehmigung des Landschaftsqualitätsprojektes
- Vorstellung und Genehmigung der Behördenvernehmlassung Agglomerationsprogramm Siedlung und Verkehr Aargau-Ost
- Erstellung der Arbeitsgruppe Verkehr
- Diskussion und Genehmigung des Antrags von Oberlunkhofen zur Neuaufnahme von 24 Pflegebetten auf die kantonale Pflegeheimliste
- Diskussion und Genehmigung verschiedener Stellungnahmen (s. unten)
- Diskussion um die Konflikte um das Reussuferschutzdekret und dem Konzept Reusslandschaft
- Referat zur Entwicklung der Bahn im Freiamt und Stossrichtung der ÖV-Kommission
- Antrag Gemeinde Zufikon betreffend Jugendarbeit
- Nachfolgeregelung Geschäftsleitung und Wahlen Präsident & Vizepräsident

Geschäftsleitung

An 10 Sitzungen der GL wurden folgende Geschäfte intensiv behandelt:

- Vorbereitung der Vorstandssitzungen und deren Traktanden, Nachbearbeitung
- Vorbereitung, Diskussion, Anhörung und Finalisieren der Stellungnahmen
- Suche Mitglieder Arbeitsgruppe und Projekte, Definition deren Aufgaben
- Kulturtouristische Signalisation an Kantonsstrassen
- Bereinigen Rechnung, Vorbereiten Budget
- Diskussion, Information zu den Grossunterkünften im Asylwesen
- Vorbereitung der Infoveranstaltung LQP
- Übernahme der Akten und Pendenzen von Vreni Meuwly
- Diskussion der Nachfolgeregelung
- Erteilen Aufträge zu Vernehmlassungen und Stellungnahmen
- Berichte aus den Arbeitsgruppen, Projekten, Gremien, Anlässen

Arbeitsgruppen

AG Verkehr

Die Arbeitsgruppe hat sich im Berichtsjahr drei Mal getroffen. Beim ersten Treffen wurden die Themen, die unsere Region verkehrstechnisch belasten, zusammengetragen, in einer Themenliste erfasst und nach Prioritäten gelistet. Gleichzeitig wurden die Ziele und Aufgaben der Arbeitsgruppe definiert.

Jahresbericht 2016 REPLA MRK

Beim zweiten Treffen wurde die Themenliste nach Priorität, Aktualität und Interessen der Region sortiert und so vorbereitet, dass die Traktanden für den Runden Tisch bereit lagen.

Das dritte Treffen fand im Herbst zusammen mit Kantonsvertretern statt. Besprochen wurden aktuelle Themen verschiedener Gemeinden und der Region gemäss der Themenliste. Die diversen Kernthemen wurden durch die Arbeitsgruppe und den Vertretern des Kantons gegenseitig erläutert und zum Teil auch begründet. Massnahmen wurden noch keine beschlossen. Es wurde von beiden Seiten vorgeschlagen, dass das Weiterführen dieser Arbeitsgruppe, insbesondere den jährlichen „runden Tisch“, beibehalten werden soll, um immer die aktuellsten Themen, welche unsere Region betreffen, behandeln zu können. Dieser Vorschlag wurde durch den Vorstand der Repla MRK an der Vorstandssitzung denn auch einstimmig beschlossen.

AG Langzeitpflege

Bernadette Suter (ehem. GR Bremgarten) trat Anfang des Jahres aus der Arbeitsgruppe aus. Unter dem neuen Vorsitz von Claudia Long (GR Fischbach-Göslikon) und der neuen Vertretung aus der Repla Unteres Bünzthal mit Paul Huwiler (GR Wohlen) konnte sich die Arbeitsgruppe neu konsolidieren. Im Jahr 2016 wurde zum einen die Rückmeldung zum regionalen Richtwert für die Beurteilung des Pflegebettenbedarfs zuhanden des Departement Gesundheit und Sport kommuniziert (siehe Brief an alle Gemeinden vom 25.02.2016). Des Weiteren standen die Themen "Herausforderungen Spitex" und "Hausärztemangel" auf der Agenda. Für beide Themen wurde das Vorgehen aufgegleist, welches 2017 umgesetzt wird. Im Rahmen der Vorstandssitzung vom 23. März 2017 wird detaillierter darüber informiert.

ÖV-Gruppe Freiamt und Fahrplangruppe

Siehe separater Rechenschaftsbericht. Von unserer Seite nahm Vreni Meuwly Einsitz.

Projekte

Landschaftsqualitätsprojekt LQP

Separate Projektberichte, welche an den Vorstand abgegeben wurde. Besonderes im Berichtsjahr zu erwähnen ist die Informationsveranstaltung am 27.04.2017 für Landwirte. Die Beiträge von Kanton und Bund konnten gesichert werden.

Naherholung und Landschaft

Dieses Projekt wurde an der letzten Vorstandssitzung im Jahr ins Leben gerufen, um ein regionales Konzept zu entwickeln, welches die Bedürfnisse der Gemeinden in der Region bezüglich Naherholung unter Berücksichtigung der Anforderungen des Landschafts- und Naturschutzes festhalten soll.

Vernehmlassungen, Anhörungen

Zu nachfolgend aufgeführten kantonalen Vernehmlassungen wurden Stellungnahmen durch die GL und die Regionalplaner erarbeitet und abgegeben:

- Agglomerationsprogramm Siedlung und Verkehr Aargau-Ost 3. Generation
- Optimierungsmassnahmen KESR
- Anpassung des Richtplans, Aufnahme der „Ostaargauer Strassenentwicklung“ (Oase)
- Weiterführung Verpflichtungskredit Hightech Aargau
- Planungsbericht Mobilitätsstrategie
- Spezialfinanzierung ÖV-Infrastruktur

Jahresbericht 2016 REPLA MRK

Stellungnahmen

Folgende regionalen Stellungnahmen wurden durch die Regionalplaner erarbeitet, in der GL besprochen, Teilweise im Vorstand vorgestellt/diskutiert und abgegeben;

- Revision Nutzungsplanung Oberlunkhofen
- Teiländerung der Nutzungsplanung Rudolfstetten-Friedlisberg
- Antrag von Oberlunkhofen zur Neuaufnahme von 24 Pflegebetten auf die kantonale Pflegeheimliste
- Stellungnahme an die Gemeinde Mägenwil zur geplanten Erweiterung Kiesabbaugebiet Steiacher
- Geplante Hängebrücke Niederwil/Nesselbach-Stetten
- Reussuferprojekt Fischbach-Göslikon

Diverses

Mitwirkung in Gremien

In folgenden Gremien haben GL-Mitglieder oder Delegierte teilgenommen

- Repla-Präsidentensitzung
- Asylregionen – Delegierter Roland Polentaruti
- Plattform Aargau – Zürich (PAZ)
- SIL 2 Panel Flughafen

Eigene Anlässe

Infoveranstaltung LQP im Casino Bremgarten

Andere Anlässe

An folgenden Anlässen haben GL-Mitglieder oder Delegierte teilgenommen:

- Fachtagung Gesundheitsregionen im Aargau
- Info-Veranstaltung betr. Grossunterkünfte in Aarau vom 17.05.2016